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Кто в «Лидерах»
Девять представителей УрФО по-
бедили в конкурсе управленцев

В СОчи завершился финал всероссийского конкурса «Лидеры России». В сотню лучших вош-
ли девять представителей УрФО: пятеро из Екатеринбурга, по двое из челябинска и Тюмени. 
Все они получат образовательные гранты в миллион рублей, а их наставниками станут выс-
шие федеральные чиновники и крупные бизнесмены. Всего в конкурсе участвовало 17,6 ты-
сячи жителей Уральского округа, но только 26 из них дошли до финала.

стоп-кадр

фотофакт

В Академическом районе Екатеринбурга открылось одно из самых 
крупных почтовых отделений города. На площади 100 квадратных 
метров разместились центр выдачи и приема посылок, клиентская 
зона на пять операционных окон, почтомат, а также терминалы 
самообслуживания. С их помощью клиенты смогут самостоятельно 
взвесить, упаковать и оплатить посылки. Новому почтовому офису 
присвоен индекс 620105.

Свердловским полицейским передали 240 новых транспортных средств: легковые машины, микроавтобусы и мотоциклы. 
Большая часть спецтехники останется в Екатеринбурге, чтобы обеспечивать безопасность во время чемпионата мира по 
футболу летом этого года.
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Счет пошел на месяцы

Винт спасет жизнь
В Кургане открыли вертолетный центр 
оперативной медицины

Инспектора наградят 
посмертно

Безопасность

 Валентина Пичурина, Курган

Курганская область в числе 34 ре-
гионов РФ участвует в проекте раз-
вития санитарной авиации для 
оказания экстренной медицин-
ской помощи жителям отдаленных 
районов. на днях в столице Заура-
лья открыли вертолетный центр.  

Санавиация в регионе была и 
раньше: с 1944-го по 1992 год поле-
ты на ан-2 выполнял Курганский 
авиаотряд. После распада СССР 
больных по экстренным показани-
ям из дальних деревень доставля-
ли в областной центр на автомоби-
лях. на дорогу порой уходило бо-
лее пяти часов. Благодаря феде-
ральному проекту в августе про-

шлого года работа санавиации во-
зобновилась. Время транспорти-
ровки пациентов сократилось в 
два, а в некоторых случаях в три 
раза. Правда, вместо самолетов те-
перь летают вертолеты. 

В Кургане аэродромом для вин-
токрылых машин служил участок 
земли с грунтовым покрытием ря-
дом с региональным центром ме-
дицины катастроф. Сейчас на этом 
месте оборудованная сертифици-
рованная площадка, просторный 
теплый ангар для техобслужива-
ния. Территория оборудована со-
временными светотехническими 
приборами, так что больных аэро-
дром может принимать даже но-
чью. По словам гендиректора 
компании-инвестора алексея Зай-
цева, в Кургане появился первый в 

России специализированный вер-
толетный центр оперативной ме-
дицины, а Зауралье — пока един-
ственный регион, где в службу сан-
авиации входят сразу два новей-
ших отечественных вертолета 
«ансат», оснащенных медицин-
ским модулем.

По словам руководителя регио-
нального центра медицины ката-
строф александра Шумаева, со-
седство с вертолетным центром 
очень важно, когда счет идет на ми-
нуты. 

— Как только винты останавли-
ваются, пациента на носилках пе-
реносят в реанимобиль и везут в 
больницу, — поясняет Шумаев. — 
Оба центра расположены в точке, 
откуда до любого медучреждения 
10—12 минут езды.  До облбольни-
цы, мы засекали, добираемся за 
5 минут 16 секунд.

Кстати, с августа вертолеты до-
ставили из глубинки в областной 
центр 196 тяжелобольных. неко-
торых из них подключили в возду-
хе к аппарату искусственной вен-
тиляции легких.  

а
Л

Е
К

С
а

н
Д

Р
 а

Л
П

а
Т

К
и

н

В курганской службе санитарной авиации летают новейшие вертолеты «Ансат».

тем Временем

Инвесторы решили создать в окру-
ге Уральский хаб санитарной авиа-
ции. По их расчетам, объединение 
усилия даже двух регионов — Кур-
ганской и Челябинской областей 
позволит оптимизировать исполь-
зование как вертолетной техники, 
так и наземного медицинского обо-
рудования, топливной инфраструк-
туры, а главное — спасти еще боль-
ше жизней.  

ЧМ-2018

15 февраля начинается аккре-
дитация автомобилей, кото-
рым разрешат въезжать на тер-
риторию, прилегающую к 
Цент ральному стадиону в дни 
матчей чМ по футболу. 

Как заявляют организаторы 
чемпионата в Екатеринбурге 
на только что презентованном 
официальном сайте мероприя-
тия, пользоваться личными ав-
томобилями около стадиона 
смогут только жители близле-
жащих домов. чтобы попасть в 
закрытую для остальных зону, 
нужно уже сейчас задуматься о 
получении аккредитационно-
го удостоверения, подав до 
25 марта заявку с данными 
авто и контактами владельца в 
свою управляющую компа-
нию. аккредитация необяза-
тельна, и организаторы настоя-
тельно советуют вообще отка-
заться от поездок на машине во 
время чемпионата. 

Получить пропуска смогут 
жители некоторых домов по 
улицам анри Барбюса, Клю-
чевской, Крауля, Крылова, Ма-
лышева, Мельникова, Москов-
ской, нагорной, Пирогова, По-

пова, Репина, Татищева и Тока-
рей. Тем, кто работает, но не 
живет в этом районе, придется 
ходить пешком или пользовать-
ся услугами такси. К слову, 
фирмы-перевозчики, желаю-
щие обслуживать территорию 
вокруг Центрального стадио-
на, также должны пройти ак-
кредитацию. 

напомним, матчи мундиаля 
между командами Египта и 
Уругвая, Франции и Перу, япо-
нии и Сенегала, а также Мекси-
ки и Швеции пройдут в Екате-
ринбурге 15, 21, 24 и 27 июня. 
номерной фонд отелей и гости-
ниц, по данным горадмини-
страции, на эти дни заброниро-
ван уже на 80—90 процентов. 
Среди зарубежных болельщи-
ков, которые посетят Екатерин-
бург, больше всех будет мекси-
канцев и французов. 

Майя Керн,  
Екатеринбург
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Мужество

Сотрудника челябинского  
Госохотнадзора, погибшего 
при задержании браконьеров 
в минувшие выходные, по-
смертно представят к ордену 
Мужества, а его семье окажут 
материальную помощь из об-
ластного бюджета.

— Ведущий специалист от-
дела государственного надзо-
ра минэкологии челябинской 
области александр Минин по-
гиб 10 февраля при исполне-
нии служебного долга, — сооб-
щили в пресс-службе прави-
тельства. 

Как выяснилось, во время 
рейда по охране охотничьих 
ресурсов недалеко от города 
Карталы инспектор обнару-
жил двух незаконно добытых 

косуль и попытался задержать 
браконьеров. Двое мужчин 
решили скрыться на снегохо-
дах, а третий практически в 
упор выстрелил в Минина. Его 
тело нашли около девяти ча-
сов вечера.

Стрелка удалось задержать 
по горячим следам. им оказал-
ся 47-летний ранее судимый 
житель города Карталы, кото-
рому предъявлено обвинение 
по статье, предусматриваю-
щей до 20 лет лишения свобо-
ды либо пожизненное заклю-
чение.

александр Минин родился 
16 июля 1958 года в городе 
Карталы челябинской облас-
ти. 35 лет своей жизни он по-
святил службе в охотничьем 
надзоре.

Михаил Пинкус, челябинск

на заметку

Форму заявки для аккредита-
ции автомобиля ищите на сай-
те: ekaterinburg-2018.ru/
akkreditaciya_lichnogo_
transporta



18
урал

>

15 февраля 2018——Четверг № 34 (7497) www.rg.ru/ural

Автобус вели к катастрофе
Трагическое ДТП в Югре: случайность или закономерность?

За водителем глаз да глаз

В 2017-м в Тюменской области в ДТП 
с автобусами  погибли 13 человек

В ТЮменской области усиливают контроль за работой пассажирского транспорта. Поводом 
стала печальная статистика: за прошлый год количество аварий с участием автобусов вырос-
ло на 40 процентов. В ДТП погибли 13 человек, 409 травмировано. Львиная доля происшествий 
зафиксирована в Тюмени, в большинстве случаев — по вине водителей автобусов. Чаще всего 
пассажиры страдают от падения в салоне. 

О чем гОвОрят

 Анатолий Меньшиков, Югра

Ханты-мансийский райсуд огла-
сил приговор четырем обвиняе-
мым в одном из самых резонансных 
ДТП десятилетия: 4 декабря 2016 
года на федеральной трассе при 
столкновении автобуса с тягачами 
десять детей и два тренера погибли, 
еще свыше десятка получили тяже-
лые ранения (несколько человек 
нуждаются в длительном лечении и 
медицинской реабилитации). но 
точка не поставлена. надзорное ве-
домство в лице заместителя Генпро-
курора Юрия Пономарева опроте-
стовало решение суда по трем под-
судимым, считая его неоправданно 
мягким. В свою очередь, трое из че-
тырех фигурантов дела настроены 
добиваться отмены судебного вер-
дикта, поскольку, по их мнению, он 
необоснованно суров. между тем 
экс-сотрудникам ГИБДД Уфы, име-
на которых всплыли при расследо-
вании аварии, предъявлены обвине-
ния в халатности. кроме того, про-
должается расследование отдельно-
го уголовного дела в отношении му-
ниципального служащего из Югры.

если рассматривать ДТП в фор-
мальной плоскости, произошло ба-
нальное столкновение машин, одна 
из которых выехала на «встречку». 
Такие аварии на дорогах страны 

случаются ежедневно, нередко они 
приводят ко множеству жертв. Ро-
дители погибших и пострадавших 
детей убеждены: к той декабрьской 
автокатастрофе как бы неминуемо 
вел «бесконечный ряд» безответ-
ственных, а подчас и откровенно 
преступных действий чиновников, 
водителей, полицейских, предпри-
нимателей. Похоже, так оно и есть. 
однако юристы рекомендуют отли-
чать непосредственных виновников 
дорожной трагедии от тех, кто ока-
зался причастен к ней косвенно, 
случайно. Уголовное право базиру-
ется на установлении очевидной 
причинно-следственной связи.

напомним, что произошло, исхо-
дя из фактов, рассмотренных след-
ствием, подтвержденных обвинени-
ем и судом. 

В тот роковой день автобус марки 
«кароса» с командой юных акроба-
тов возвращался с окружных сорев-
нований из Ханты-мансийска в 
неф теюганск. Без сопровождения 
ГИБДД — оно предусмотрено, со-
гласно скорректированному регла-
менту, только для колонны из трех 
машин. наступали сумерки, слегка 
мело. навстречу двигался тягач 
«Вольво». По словам управлявшего 
автобусом марата Зайнуллина, он 

увидел большегруз, занявший на 
шоссе часть его полосы, и подался к 
правой обочине. 

но разминуться удалось лишь с 
кабиной «Вольво»: автобус зацепил-
ся за находящееся на трале оборудо-

вание, машину развернуло поперек 
дороги, а затем в нее врезался шед-
ший следом второй тягач «скания» 
с гусеничным вездеходом. Послед-
ний сорвало с крепления, и он рас-
порол автобус. Покореженный са-
лон разорвало на две части. Води-
тель первого грузовика Раиль саит-
ханов отказался от первоначальных 
признательных показаний, уверяя, 

что он не пересекал разделитель-
ную линию двухполосного шоссе в 
момент столкновения. суд же при-
нял аргументы экспертизы, дока-
завшей обратное.

не исследованы до конца обстоя-
тельства транспортировки негаба-
ритного оборудования, принадле-
жавшего башкирскому нефтесер-
висному предприятию, на одно из 
месторождений ХмАо. В суде были 
представлены показания специалис-
та, сомневавшегося в надежности и 
правильности крепежной конструк-
ции. кто за нее нес ответственность 
— заказчик или перевозчик, не ясно. 
Зато сразу вскрылось вопиющее 
беззаконие: за рулем «Вольво» си-
дел человек, которого еще за полго-
да до ЧП полицейские Уфы уличили 
в вождении авто в нетрезвом виде! 
Раиль корочки не сдал, как ни в чем 
не бывало продолжал колесить по 
стране. как такое возможно? По вер-
сии ск, вина лежит на инспекторе и 
экс-начальнике профильного отде-
ла уфимского ГИБДД. они не занес-
ли сведения о нарушителе в феде-
ральную базу данных и теперь обви-
няются по статье Ук «Халатность».

к сибирскому перевозчику — ИП 
из нефтеюганска, к организаторам 
поездки детской команды — спорт-
школе олимпийского резерва и ад-
министрации города также масса 
серьезных претензий. Заказчик не 
заключил договор фрахтования, не 
предупредил местное подразделе-
ние ГИБДД о предстоящей перевоз-
ке детей, и потому машина избежа-
ла обязательного осмотра на пред-
мет ее безопасности. марат, как вы-
яснилось, и прежде выходил в рейс 

на неисправном транспорте, в по-
следний же раз — с нерабочим спидо-
метром, разномастными шинами, с 
неполным комплектом ремней бе-
зопасности. скорость автобуса в мо-
мент столкновения существенно 
превышала разрешенную.

Владелец автобуса Александр си-
дорук признан виновным в оказании 
услуг, не отвечающих требованиям 

безопасности. Экс-директор спор-
тшколы «сибиряк» Ирина Тарасова 
осуждена по статье «Халатность». 
остается под уголовным преследо-
ванием бывший и.о. руководителя 
муниципального комитета по физи-
ческой культуре и спорту. 

Раиль саитханов лишен свободы 
на шесть лет 9 месяцев, марат Зай-
нуллин — на год 5 месяцев, Алек-
сандр сидорук — на год 3 месяца. 
Ирина Тарасова приговорена к ис-
правительным работам на 11 меся-
цев. Им зачтено время, проведенное 
в сИЗо или под домашним арестом. 
с водителя тягача взыскано по мил-
лиону рублей в пользу каждого по-
терпевшего, с прочих — по 100 и 
90 тысяч.

Раиль считает себя невиновным. 
Признал вердикт справедливым 
только марат. А вот прокуратура 
требует ужесточить наказание, учи-
тывая позицию гособвинения. стар-
ший прокурор управления Генпро-
куратуры в УрФо Дмитрий сере-
бренников поясняет: 

— Предлагается назначить води-
телю автобуса семь лет лишения 
свободы, а владельцу транспортно-
го средства и руководителю спорт-
школы — по пять.

Мнение «постороннего»

евгений разнотовский, 
юрист:

— Сколь бы ни было велико количе-
ство негативных факторов, предше-
ствовавших ДТП, объединять их в 
одну уголовно-процессуальную 
«папку» неправомерно, это наруше-
ние юридических принципов. Управ-
ление тяжелой машиной без води-
тельских прав — это из ряда вон, толь-
ко не их отсутствие привело к ава-
рии. Наверное, выезд на встречную, 
превышение скорости. То есть кон-
кретные действия конкретных лю-
дей в критический момент. В ракурсе 
причинно-следственной связи как 
вторичные факторы рассматривать? 
В советское время прокуратура вы-
носила представления «по устране-
нию нарушений закона, которые 
способствовали совершению пре-
ступлений». «Способствовали» — 
ключевое слово. Способствовавших 
подлежит привлекать в зависимости 
от тяжести содеянного к админи-
стративной, дисциплинарной, уго-
ловной ответственности. Можно, на-
верное, их проступки оценивать в 
морально-этическом плане. Однако  
не приравнивать к первопричине.

нА чеМ нАстАивАют родители

Родители неоднократно излагали свои вопросы и требования в обращениях 
на имя руководителей федеральных структур, на встречах с председателем 
СК Александром Бастрыкиным (он, посещая Югру, трижды общался с неф-
теюганцами, последний раз — 31 января), на пикетах и митингах, а также че-
рез адвокатов. В частности, они просят правоохранителей определить, не 
нарушил ли ПДД брат Раиля, управлявший «Сканией»: «Предположительно 
тягачи держались между собой на недопустимо близкой дистанции». Требу-
ют проверить выполнения грузоотправителем и перевозчиком правил и 
требований транспортировки крупногабаритного оборудования. Настаива-
ют на пересмотре приговора трем из четырех осужденных. 
Следует заметить, уголовные дела расследуют под личным контролем главы 
СК. Ранее он отстранял от следствия подчиненных, к работе которых возни-
кали претензии. В свою очередь, суд вынес частное определение в адрес ру-
ководства ведомства. В нем обращается внимание на то, что, несмотря на 
требования родителей и представляющих их интересы юристов, привлечь к 
ответственности других лиц по фактам халатности, превышения полномо-
чий, дополнительную информацию следствие не приняло во внимание.

КАКовА позиция влАстей

В начале этой недели с родителями из Нефтеюганска встретились губерна-
тор округа Наталья Комарова и ее заместитель Всеволод Кольцов. Они за-
верили: все перевозки детей будут осуществляться централизованно, по 
единому календарному плану мероприятий региона — спортивных, культур-
ных, образовательных. С перевозчиками заключены 31 государственный и 
52 муниципальных контракта.
Нуждающимся в медицинской реабилитации предоставят в этом году пу-
тевки в санатории Сочи, Пятигорска, Евпатории, Алтая, юга Тюменской об-
ласти. 
С родителями согласован вариант увековечивания памяти погибших в гос-
тинице «Олимпийская», где размещены портреты, установлены электрон-
ные свечи. Ранее им посмертно присвоено звание кандидатов в мастера 
спорта. Дети, помогавшие пострадавшим сверстникам, отмечены премией 
«Признание». 
Донельзя обветшавшую школу олимпийского резерва «Сибиряк» капиталь-
но отремонтируют. В ближайшем будущем ожидается старт строительства 
нового спорткомплекса. 

цифрА

50
тысяч
человек приняли участие в церемонии 
прощания с погибшими юными 
спортсменами в декабре 2016 года.

Сразу вскрылось вопиющее беззаконие: 
за рулем «Вольво» сидел человек, 
которого за полгода до ЧП уличили 
в вождении авто в нетрезвом виде

Жители Нефтеюганска несли цветы к 
зданию СДЮСШОР «Сибиряк» в память 
о погибших в автокатастрофе.
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ОбразОвание

 Константин Балагаев, 
Екатеринбург

Несмотря на то что записать ре-
бенка в первый класс можно и в 
сентябре, в 45 из 156 школ Екате-
ринбурга прием документов за-
кончился за считанные часы. В 
остальных родители сделают это 
меж ду делом: без ночных де-
журств, борьбы с порталом госус-
луг и честного или не очень сопер-
ничества. Корреспондент «РГ» по-
просил прокомментировать ситу-
ацию с зачислением в первый 
класс, а также последние сканда-
лы, связанные со школами города, 
начальника департамента образо-
вания Екатеринбурга Екатерину 
Сибирцеву.

Прокуратура завела уголовное дело на 
маму будущего первоклассника: она 
подделала справку о временной реги-
страции, чтобы отправить ребенка 
в языковую школу. Статья 327 УК 
РФ, до двух лет лишения свободы… 
Какие чувства вы испытываете к 
этой женщине?
Е к ат Е р и н а  С и б и р ц Е в а : Вы задаете 
личный вопрос.

Да. Мне очень хотелось бы, чтобы вы 
высказывались неформально.
Е к ат Е р и н а  С и б и р ц Е в а: Формально я 
ни к чему не отношусь. Понимаю 
каждого родителя как мама, кото-
рая сама отдавала ребенка в школу 
пять лет назад. Каждый ищет спосо-
бы, чтобы попасть в то учебное заве-
дение, которое кажется лучшим. А 
сомнительное поведение родите-
лей, пожалуй, это следствие несо-
вершенства законов. Если бы мы 
устранили эти законодательные 
коллизии, родителям не пришлось 
бы прибегать к противозаконным 
действиям.

Что вы имеете в виду?
ЕкатЕрина СибирцЕва: Сегодня статус 
документов о временной и постоян-
ной регистрации по месту житель-
ства или пребывания одинаков. Та-
ким образом, при записи в школу 
родители имеют право предъявить 
любой из них. Некоторые оформля-
ют регистрацию на достаточно ко-
роткий период, чтобы попасть в 
нужную школу. Случается, в некото-
рых учебных заведениях количе-
ство заявлений по временной реги-
страции составляет более половины 
заявлений по постоянной. Таким об-
разом, дети, не имеющие отноше-
ния к конкретному микрорайону, 
занимают места тех, кто много лет 
живет рядом со школой. Это пробле-
ма и школ, и муниципалитета, по-
скольку мы не можем заранее кор-
ректно спланировать состав буду-
щих первоклассников.

Вы говорите, что не любите словосо-
четание «элитная школа». 45 школ, 
в которые уже закончился прием, — 
какие они?  
Е к ат Е р и н а  С и б и р ц Е в а : Это школы, 
стабильно набирающие учеников. 
Нельзя сказать, что все элитные. 
Есть и обыкновенные, традиционно 
востребованные образовательные 

учреждения, потому что они отли-
чаются хорошими результатами в 
начальной школе, материально-
техническим оснащением, стабиль-
ным кадровым составом. Хотя по-
следнее относится далеко не ко всем 
из сорока пяти. Возьмите школу 
№  23, где сейчас активно набирают 
новых педагогов. Или школу № 18 — 
там тоже молодой коллектив. 

Вообще, любое учебное учреж-
дение само создает себе репута-
цию. И этот сложившийся образ 
является определяющим для роди-
телей.

В нынешнем году екатеринбуржцы 
стремились отдать документы  
в 45 лучших школ. А сколько их было 
прежде?  
Е к ат Е р и н а  С и б и р ц Е в а : В 2016-м за 
первые сутки оказались занятыми 
места в 17 школах.

О чем, на ваш взгляд, это говорит?
Е к ат Е р и н а  С и б и р ц Е в а: Во-первых, о 
том, что востребованность образова-
тельных услуг растет. В прошлом году 
у нас за первую ночь приема подали 
заявления три с половиной тысячи 
желающих, в этом — 13,5 тысячи. Во-
вторых, уровень образования вырав-
нивается. Большую работу проделало 
государство. Это касается оборудова-
ния кабинетов для младших классов, 
введения новых стандартов. 

В чем причина успеха самых извест-
ных в Екатеринбурге школ — 2-й и 9-й? 
Е к ат Е р и н а  С и б и р ц Е в а: В системе от-
бора учеников. В условиях массовой 
школы мы должны создать ребятам 

с повышенными образовательными 
потребностями условия для коллек-
тивного обучения. Не из-за того, что 
они какие-то особенные. А потому, 
что учить таких детей необходимо, 
используя другие подходы. Не каж-
дый ребенок справится с большими 
нагрузками, и не всем они нужны. В 
самой процедуре отбора, на мой 
взгляд, нет ничего унизительного, 
тем более она четко регламентиро-
вана законодательством. Поэтому, 
развивая муниципальную образо-
вательную сеть, как вариант следу-
ет создавать ресурсные центры, где 
среди ребят из разных семей, окон-
чивших начальную школу, прово-
дить отбор в 5-й класс или старше. 
Такие центры (в городе их уже четы-
ре) способны выполнять функцию 
социальных лифтов.

Как бы вы поступили, если бы сами 
отдавали ребенка в школу? Исходим 
из того, что вам не безразлично каче-
ство образования. 
Е к ат Е р и н а  С и б и р ц Е в а: Отдала бы в 
первый класс по месту жительства, 
у нас рядом с домом школа № 168. 
Вопрос: что делать с ребенком по-
том? — встал бы только через четыре 
года. А дальше надо понять, нужна 
ли моему ребенку большая нагруз-

ка, могу ли я возить его в школу с по-
вышенным образовательным стату-
сом в другой район города. Если от-
веты положительные, идем на под-
готовительные курсы в «Ментали-
тет», «девятку», другие ресурсные 
центры и сдаем экзамены. Не посту-
пили — продолжаем учиться в род-
ной школе. Не пропал настрой — 
устраняем недочеты и пытаемся по-
ступить в восьмой класс. 

В общем, я бы не стала полностью 
доверять тому, что пишут на роди-
тельских форумах. Там, например, 

утверждают: надо идти в 69-ю шко-
лу, только после нее поступают в 
«девятку» и «двойку»! На самом 
деле это далеко не так. И дети из 
69-й школы проходят отбор на об-
щих основаниях. Я бы посоветова-
ла посмотреть школы рядом с до-
мом, посетить дни открытых две-
рей и поговорить с директором или 

завучем. Попросила бы порекомен-
довать учителя для моего ребенка, 
учитывая его уровень подготовки. 
Но так делают далеко не все родите-
ли. Увы, сегодня низкий уровень до-
верия общества к системе образо-
вания. Во многом мы сами в этом 
виноваты. Однако доверие — это 
улица с двусторонним движением. 
И шаги навстречу друг другу нуж-
но делать. Я прилагаю очень много 
усилий для изменения отношений 
внутри системы, однако это то, что 
перестроить сложнее всего.

«Золушка» не справилась
В уральских школах продолжают 
травить детей

В ЕКАТЕРИНБУРГСКОй школе № 140 девять детей первого, второго и четвертого классов об-
ратились за помощью с симптомами острой кишечной инфекции. Прокуратура и Роспотреб-
надзор начали проверку. Известно, что обслуживало столовую скандально известное ЕМУП 
«Золушка», которое уже фигурировало в историях с массовыми отравлениями школьников. 
Кроме того, бухгалтера «Золушки» подозревают в присвоении денег одного из поставщиков. 

На родительских форумах утверждают: 
надо идти в 69-ю школу, только после 
нее поступают в «девятку» и «двойку»! 
На самом деле это далеко не так

Мечта о «двойке»
Как бы поступила начальник департамента образования, если бы отдавала ребенка  
в первый класс  

Ключевой вопрос

Возможно ли сделать качество 
образования одинаково высоким 
во всех школах?
Е к ат Е р и н а  С и б и р ц Е в а : Согласи-
тесь, уровень образования мы 
все оцениваем по-разному. Для 
кого-то из родителей это золотая 
медаль, для другого — 100 баллов 
за ЕГЭ, для третьего — счастливый 
ребенок. Поэтому вряд ли когда-
нибудь школы будут одного уров-
ня. Важно, чтобы каждый ребе-
нок нашел ту, где ему комфортно. 
Для этого и существует кампания 
по приему документов — с 1 фев-
раля по 5 сентября. Главное для 
нас — сделать так, чтобы все роди-
тели могли записать ребенка в 
школу и чтобы все первоклассни-
ки имели возможность пойти в 
школу рядом с домом. 

ТеМ вреМенеМ

о последних скандалах 
В одной школе завели для желающих индивидуальные 
платные шкафчики для одежды. В другой стали на-
крывать отдельный стол для детей, чьи родители за-
хотели докупать что-то к стандартному обеду, одного 
ребенка попросили не входить в столовую с принесенной 
из дома едой. Обвинения в унижении детей, в сегрега-
ции! Обсудили это с учителями. Говорят «не для прес-
сы»: «Это мерзость, когда ты стоишь в столовой у та-
релки и следишь, чтобы ребенок-льготник, не дай бог, 
взял яблоко, которое ему не положено, а тому, кто его 
оплатил, оно не досталось…» Ваши коллеги склоняют-
ся к тому, что, пожалуй, не надо идти навстречу неко-
торым родителям, когда их просьбы касаются улучше-
ния качества питания, бытовых условий, чего-то еще 
не для всех детей, а для части учеников. Поскольку из 
каких бы благих намерений мы ни исходили, это мо-
жет обернуться гадостью для ребенка. А вы как счита-
ете? Не как чиновник, а как педагог и мама.
Е к ат Е р и н а С и б и р ц Е в а: Склоняюсь к тому, чтобы в шко-
лах был полноценный рацион, абсолютно одинаковое 

питание для всех ребят. Более того, я думаю, следует 
расширить список семей, чьи дети могли бы питаться 
за счет бюджета. 

Причина конфликтных ситуаций в том, что норма-
тивные решения, которые должны их регулировать, 
половинчатые. Например, правительство гарантиру-
ет определенным категориям родителей бесплатное 
питание детей в школе, но другим оно не сказало: а вы 
питайтесь вот так и никак иначе! Поэтому подобные 
конфликты разрешают на уровне школы. Если дирек-
тор обладает необходимой компетенцией, он убедит 
500 родителей, чтобы их дети питались так же, как 
льготники, — не на 90 рублей, а на 75, чтобы уж в 
столовых-то не возникало неравенство, и тогда все бу-
дет хорошо. Если не в состоянии (а вообще, у нас даже 
политический деятель способен убедить 500 чело-
век?) — плохо. Конечно, лучше, когда все ученики пи-
таются в соответствии с постановлением правитель-
ства. И убеждать родителей было бы проще: все-таки 
у нас есть сумма, определенная госконтрактом.

Екатерина Сибирцева: Увы, сегодня 
низкий уровень доверия общества 
к системе образования. Во многом 
мы сами в этом виноваты. Однако 
доверие — это улица с двусторонним 
движением.
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Кино

Стала доступна для свободного 
просмотра в Сети докумен-
тальная лента «Звездочка ре-
шетка» (*#звездочкарешетка). 
До этого с ней знакомились 
лишь участники кинофестива-
лей и закрытых просмотров. 
Это история о фотосессии в то-
больской женской колонии, о 
судьбах пяти заключенных — 
Евы, Елены, Анастасии, Свет-
ланы и Татьяны. 

Создатели фильма — режис-
сер Данил Чащин, ныне мо-
сквич, и тюменец — руководи-
тель продюсерского центра 
Баzа Андрей Зубов. Данил — вы-
пускник Тюменской академии 
культуры, искусств и социаль-
ных технологий, в ней же пре-
подавал, затем окончил маги-
стратуру Школы-студии МХАТ, 
ставил спектакли в МХТ им. Че-
хова, Центре им. Вс. Мейерхоль-
да, Челябинском драмтеатре, 
на сценах других городов. Ему-
то и пришла мысль снять ленту 
с несколько провокационным 
сюжетом. Черновой сценарий 
понравился жюри молодежно-
го форума «Таврида», автору 
дали на старт проекта грант в 
100 тысяч рублей. 

Идею поддержал председа-
тель общественного совета при 
региональном УФСИН Армен 
Мкртумян. Руководители уп-
равления, поразмыслив, согла-
сились открыть двери колонии 
съемочной группе.

В импровизированный са-
лон красоты пригласили пять 
молодых женщин, осужденных 
на длительные сроки, старани-
ями стилистов превратили их в 
очаровательных дам. Они не 
только позировали перед фото- 

и видеокамерами, но и шли на 
откровенный диалог. С горе-
чью говорили о темных стра-
ницах прошлого, с нежностью — 
о будущем воссоединении с 
детьми, о жизни на воле.

Следующий этап проекта — 
посещение семей участниц фо-
тосессии. В каждый дом режис-
сер заходил с подарком — сним-
ками оставшихся на зоне.

— Мама? Это моя мама! Ка-
кая же она красивая! — с удивле-
нием и восхищением рассма-
тривает портрет ребенок одной 
из героинь ленты…

В Санкт-Петербурге на меж-
дународном кинофестивале 
«Послание к человеку» фильму 
присужден приз с формулиров-
кой «Тема гуманизма в этой 
картине раскрыта как нельзя 
лучше». А организаторы жур-
налистского смотра-конкурса 
о деятельности пенитенциар-
ной системы РФ вручили авто-
рам «Хрустальную сову». Рабо-
та получила сотни благодар-
ных отзывов зрителей.

Анатолий Пристанский, 
Тюменская область

В роддом на вертолете
На Урале построят новый НИИ  
охраны материнства и младенчества

В МАРТЕ начнется возведение нового комплекса зданий НИИ ОММ в Академическом районе 
Екатеринбурга. Площадь застройки — 9,5 тысячи квадратных метров. В НИИ оборудуют ста-
ционар на 235 мест, консультативно-диагностический центр, отделение катамнестического 
наблюдения и восстановительного лечения новорожденных. На территории комплекса по-
строят вертолетную площадку, чтобы в экстренных случаях доставлять рожениц по воздуху.

Антон Шипулин пришел первым
Спорт

Биатлонист Антон Шипулин, по решению МОК не до-
пущенный к участию в Олимпиаде в Южной Корее, 
возглавил старт всероссийской лыжной гонки в Ека-
теринбурге. Дистанцию в 10 километров чемпион 
пробежал за 22 минуты 44 секунды, оставив далеко 
позади других спортсменов-профессионалов.

— Настроение отличное, такой праздник не может 
не радовать, — рассказал на финише Антон. — Улыбки 
и поддержка тех, кто пришел на лыжню, — лучшее 
тому подтверждение!

— В этом году состязания посвящены заявке Екате-
ринбурга на проведение Всемирной универсальной вы-
ставки Экспо-2025, — сообщили в правительстве регио-
на. — Первыми на старт традиционно вышли 
спортсмены-профес сионалы. Дистанция массового за-
бега составила 2025 мет ров.

Михаил Пинкус,  
Екатеринбург

Скальпель отдыхает
В Кургане впервые провели онлайн-трансляцию 
уникальной операции

Медицина

 Валентина Пичурина, Курган

В Курганском клинико-диагнос-
тическом центре гастроэнтероло-
гии показали возможности телеме-
дицины на животных. На одной из 
операций побывал корреспондент 
«РГ».

На операционном столе — шот-
ландская овчарка. Она родилась с 
сужением пищевода, поэтому не 
могла самостоятельно ни есть, ни 
пить. В клинику ее привезли в тяже-
лом состоянии. Доктора два месяца 
кормили собаку через специальную 
трубку и готовили к операции. 

И вот решающий момент настал. 
Финальную процедуру транслиру-
ют в Интернете. Оперирующий 
врач, заведующий эксперименталь-
ной лабораторией центра Александр 
Чернов, у которого, кстати, два выс-
ших образования — медицинское и 
ветеринарное, комментирует свои 

действия на английском. Язык вы-
бран не случайно: за происходящим 
в Кургане из соцсетей наблюдают 
более 2,5 тысячи человек со всего 
мира.

В пищевод собаки вводят эндо-
скоп. Все дальнейшие манипуляции 
внутри  организма отчетливо видны 
на мониторе. Ровно через 25 минут 
доктор отходит от хирургического 
стола. Все! Операция успешно за-
вершена.  

 — Обычно такое хирургическое 
вмешательство сопровождается 
разрезом грудной клетки и длится 
около полутора часов, а то и больше, 
—  поясняет Александр Чернов. — Со-
временные технологии позволяют 
обойтись без скальпеля.  

По словам Чернова, медицина — 
это такая сфера, где всю жизнь надо 
учиться. В свое время он ездил за ру-
беж, чтобы перенять опыт ведущих 
специалистов, а сейчас сам может 
поделиться практическими навы-
ками с коллегами. Причем для этого 

нет необходимости тратить время и 
деньги на командировки, достаточ-
но посмотреть онлайн-транс-
ляцию.

Кстати, за неделю курганские вра-
чи прооперировали еще двух собак с 
использованием телемедицины: 
одной провели эндохирургию суста-
ва, другой — 3D-лапароскопию.  

 В
А

л
Е

Н
Т

И
Н

А
 П

И
Ч

У
Р

И
Н

А

Сложнейшая операция длилась всего 
25 минут.

Справка «рГ»

Курганская область давно извест-
на своими достижениями в гастро-
энтерологии. Когда-то ученый-
медик, инноватор в области по-
лостной хирургии желудочно-
кишечного тракта Яков Витебский 
предложил свыше 50 новых вари-
антов операций на органах пище-
варения. Они вошли в золотой 
фонд отечественной медицины и 
до сих пор используются.

Дистанцию в 10 километров Антон Шипулин преодолел 
менее чем за 23 минуты. 
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На заметку

Всего в гонке, по подсчетам организаторов, участвовало 
около 20 тысяч жителей Екатеринбурга. Причем самому 
юному лыжнику не исполнилось и двух лет.

фотофакт

В арт-галерее, расположенной в Свердловской киностудии, открылась 
выставка «Человек дела» художницы Любови Маковской. Серия 
картин посвящена труду нефтяников. Любовь использует особую 
технику: пишет маслом с добавлением нефти. Необычный сувенир — 
баночку с нефтью с Талаканского месторождения — художница 
подарила полпреду президента в УрФО Игорю Холманских.
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«Какая мама красивая!»
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Стилисты превратили участниц 
проекта в очаровательных дам.

коНтакт

Где увидеть «Звездочку решетку»? Вконтакте: https://vk.com/
bazaproduct?w=wall-90586440_514 YouTube: https://www.youtube.
com/watch?v=uqPcMHwFjj8&t=561s OK.ru: https://ok.ru/
group/53844860469448/topic/67771488286152

Куплю экземпляр газеты  
«Московский комсомолец-Урал»  

за 1 сентября 2016 года. 
У кого он есть — звоните по телефону 

+7-922-192-6026.
НА прАВАХ реКЛАМы


